



STAUFFER RÖSCH LANDSCHAFTS ARCHITEKTEN



ALTERS- UND PFLEGEHEIM HOFMATT PROJEKT I REALISIERUNG 2012 - 2014

Auftraggeber/Bauherr: Stiftung Alters- und Pflegeheim Hofmatt, Münchenstein
 Architektur: Oplatek Architekten AG, Basel
 Projektdaten: Umgebung 7'516m²
 Dachgarten 967m²
 Projektphasen: Vorprojekt bis Inbetriebnahme
 Ort: Münchenstein

PROJEKTBECHRIEB

Aus der „Erholungsstation Hofmatt“ des Bürgerspitals Basel hervorgegangen, durchlief die Stiftung Hofmatt im 20. Jh. diverse Entwicklungsschritte. Zwischen 2011 - 2015 erfolgte ein kompletter Neubau in drei Etappen: Aus dem Alters- und Pflegeheim wurde ein umfassendes Kompetenzzentrum für das Alter. Die Erweiterung brachte nicht nur eine Erhöhung der Pflegebetten, sondern auch eine Neugliederung in die Wohnbereiche „Demenzwelten“ und „Geriatrische Pflege“, die den gesundheitlichen Herausforderungen der älter werdenden Bevölkerung noch besser Rechnung trägt. Ergänzt wurde die Hofmatt durch autonome Partner, welche die Idee des Kompetenzzentrums mittragen. Die Aussenräume thematisieren die Kombination aus Bestehendem und Neuem als Basis für das Vertraute. Sie setzten sich vielschichtig mit den Themen Aufenthalt, Demenz und Identität auseinander und unterstützten die akuten Bedürfnisse älter werdender Menschen. Ergänzend dazu leistet das Projekt attraktive Aussenräume für die autonomen Partner sowie die zahlreichen Angestellten und Gäste.